

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA

Contacto:

Corporate Accountability Media Team

+1-617-447-2540

media@corporateaccountability.org

La fachada ‘cero neto’ de Chevron: Nueva Investigación Revela Compensaciones de Carbono Basura y Agenda de Acciones Climáticas Engañosas

Mientras se acaba el tiempo para tomar acción climática, corporación planea gran expansión de combustibles fósiles

BOSTON, MA – En la semana previa al reporte anual de retornos de Chevron a sus accionistas el 31 de mayo, nueva investigación revela que los planes ‘cero neto’ de la corporación están llenos de compensaciones basura y aparentan hacer lavado verde de una agenda que probablemente intensifica el daño global.

Descubrimientos clave del reporte **“La Destrucción está en el centro de todo lo que hacemos’: La agenda de acción climática basura de Chevron y cómo intensifica el daño global”** publicado por la organización sin fines de lucro [Corporate Accountability](https://www.corporateaccountability.org) demuestra que **93 por ciento de las compensaciones voluntarias de Chevron en el mercado de carbono que han sido compradas para ‘cancelar’ las emisiones durante los últimos tres años parecen ser basura – y un gran porcentaje (42 por ciento) están conectadas a reclamos de daños a comunidades y ecosistemas, especialmente en el sur global.** Parece ser que la mitad de las compensaciones de carbono de Chevron compradas por medio del mercado de carbono voluntario para este periodo están asociadas con grandes proyectos de represas hidroeléctricas que no llevarán a nuevas reducciones de emisiones. Y que el compromiso ‘cero neto’ de la corporación pasa por alto 90 por ciento de las emisiones asociadas con sus negocios.

“La retórica ‘cero neto’ de Chevron no parece ser más que una táctica de relaciones públicas para prevenir grandes acciones climáticas mientras la corporación factura números récords en ganancias y planea expandir su producción y su operación en por lo menos 20 países,” dice Rachel Rose Jackson, directora de investigación y política climática en Corporate Accountability. “Esta investigación apoya lo que hemos sospechado por mucho tiempo que es verdad debajo de esta ‘imagen verde.’ Chevron está haciendo compensaciones basura que se presume no valen nada, varias de las cuales parecen estar causando daño en las comunidades de primera línea. Además, su vasto cabildeo es un obstáculo a las grandes acciones climáticas que urgentemente necesitamos.”

El último reporte de la IPCC advierte que es muy probable que crucemos límites irreversibles a menos que hagamos cambios drásticos de inmediato que reduzcan las emisiones y frenen el uso de combustibles fósiles. Sin embargo, Chevron proyecta emisiones para el 2022-2025 que equivalen a las de 10 países europeos durante el mismo periodo de tiempo. Peor aún, está planeando invertir \$57.4 billones de dólares *solamente en expansión petrolera* hasta el fin de la década.

El año pasado, Chevron cabildeo en más de 150 leyes federales o asuntos en los EUA – teniendo como blanco políticas que buscaban bajar las emisiones mientras apoyaban otras que legitimarían esquemas arriesgados y no comprobados como la captura, uso y almacenamiento de carbono. En 2020-2022, Chevron gastó US\$20.8 millones de dólares cabildeando solamente en los EUA. Esto ni siquiera toma en cuenta los más de US\$310.5 millones de dólares que gastaron sus grupos comerciales asociados.

La industria de combustibles fósiles es responsable por la mayoría de las emisiones de gases de invernadero a nivel global y Chevron es la corporación propiedad de inversionistas responsable [por la mayor parte](#). Mientras tanto, comunidades de primera línea son las más impactadas por sus negocios y las menos responsables por la crisis climática. Es por eso que comunidades en distintos países celebraron el décimo #AntiChevronDay (Día de Acción Anti Chevron) este mes (21 de Mayo) para oponerse contra el histórico y continuo daño de la corporación a la gente y el planeta.

“Este reporte da luz a lo que la Unión de Afectados por Texaco/Chevron (UDAPT) ha vivido de primera mano por casi tres décadas: el impacto desastroso de Chevron. Lo hemos dicho varias veces, Chevron engaña y destruye, arruina vidas, la naturaleza y corroe la posibilidad de vivir en un mundo libre de emisiones de combustibles fósiles,” dice Justino Piaguaje, demandante contra Chevron y líder de la Nación Indígena Siekopai UDAPT, basado en Ecuador. “Este reporte subraya que Chevron no solamente ha traicionado a la gente directamente impactada por Chevron-Texaco, sino que también está engañando al mundo entero. Es por eso que una década después de comenzar el Día Anti Chevron, nosotros seguimos firmes contra Chevron, para defender el planeta y nuestro derecho de proteger nuestro sustento de vida.”

“Es realmente difícil comprender que después de todo el daño sufrido por las comunidades de todo el mundo y los ecosistemas de los que todos dependemos, Chevron ahora quiera liderar como experto en supuestas 'soluciones' para reducir las emisiones de carbono. Creemos que su estallido y continua mala conducta y ausencia de rendición de cuentas ha contribuido al aumento de las tasas de asma de Richmond del doble del estado de California al triple del estado”, dice Katt Ramos, directora general de Richmond Our Power Coalition. “A menos que se les ponga un alto, sus soluciones falsas seguirán afectando la salud de las comunidades de Richmond. La verdadera solución es la eliminación gradual de la refinería a través de un proceso administrado

y dirigido por nuestra comunidad y trabajadores, mientras nos aseguramos de que Chevron pague por las décadas de intoxicación de nuestra comunidad.”

El reporte muestra un camino claro a seguir: gobiernos, accionistas, y partidos de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC) deben comprometerse a una eliminación equitativa de combustibles fósiles. Hacerlo requerirá implementar urgentemente los verdaderos puntos de referencia cero expuestos en la investigación, comprometiéndose a metas obligatorias de reducción de emisiones, evitando depender de alternativas arriesgadas como compensaciones por carbono, y proveer recursos para comunidades locales de primera línea para responder a la crisis climática.

Este año, en la antesala del reporte anual de retornos de Chevron a sus accionistas, activistas y comunidades de primera línea alrededor del mundo se unirán para tomar acción contra sus crímenes y la obstrucción de acción climática significativa. La falta de responsabilización por parte de Chevron y su lavado verde ‘cero neto’, si no se controla, nos llevará aún más por un camino que causa daño a la gente y el planeta y al cambio climático irreversible. No se puede permitir a corporaciones de combustibles fósiles como Chevron seguir alimentando la destrucción. La destrucción puede que esté al centro de lo que corporaciones como Chevron hacen. Sin embargo, la urgencia, equidad, y acción tienen que estar al centro de la respuesta global al cambio climático. Es hora de que los accionistas, el público, los políticos responsables y los gobiernos acaben con la capacidad de la industria de combustibles fósiles de quitarnos un mundo donde la gente y el planeta puedan prosperar.

###

Citas adicionales:

“Informes como este traen a colación la verdadera historia detrás del lavado verde de Chevron. La historia que desesperadamente han querido ocultar, ha sido sacada a la luz hoy en el mundo, los daños y los planes para seguir dañando nuestra tierra y nuestras comunidades, bajo pretensiones de ser protectores del medio ambiente cuando en realidad son la causa de su destrucción.” - **Lef Nahuel, Argentina, Autoridad de la Confederación Mapuche de Neuquén - Zona Xawvn Ko**